

**Stadtumbau Hessen, Griesheim-Mitte, Frankfurt am Main
Lokale Partnerschaft**

Sitzung der Lokalen Partnerschaft (LoPa)

Protokoll:	24
Termin:	30.09.2021
Ort:	Hybride Sitzung Webex / Stadtteilbüro „Eiche“
Anwesende:	Siehe Teilnehmer:innen - Liste
Entschuldigt:	Herr Kröhan, Herr Schulte, Herr Mükusch, Herr Sejdic, Frau Brüner
Gäste:	Frau Wolf und Frau Nath (Antragstellerinnen Verfügungsfond), Frau Oertel und Herr Bohm (Kolle-Wohngruppe), Herr Förtner (Quartiersmanagement / IB), Frau Michel-Himstedt

Themen / Ergebnisse / Festlegungen:

TOP 1

Begrüßung, Verabschiedung des Protokolls und der Tagesordnung

Herr Mükusch ist in der Sitzung nicht anwesend, Frau Ziegler übernimmt als stellvertretende Vorsitzende die Sitzungsleitung. Sie kündigt an, dass sie aus privaten Gründen, die Sitzung bis 19:45 Uhr leiten kann und wird dann an Frau Wahl übergeben. Frau Ziegler begrüßt als Vorsitzender alle Anwesenden. Das Protokoll der 23. Sitzung wird verabschiedet.

TOP 2

Aktuelles

Informationsmaterialien der LoPa

Frau Puttendörfer erkundigt sich über den Sachstand der Informationsmaterialien, um die Präsenz des Gremiums im Quartier zu stärken. Das SPA informiert, dass der Informationsflyer noch in das abgestimmte Format überführt werden muss. Der Newsletter hingegen ist fertig und ist im Druck, er wird voraussichtlich kommende Woche vorliegen. Das

SUM wird die LoPa in Kenntnis setzen, sobald der Newsletter im Nachbarschaftsbüro ausliegt. Das SPA betont, dass der Newsletter über einen Abschnitt verfügt, in dem sich LoPa-Mitglieder:innen vorstellen können. Dieses Format soll von den Mitglieder:innen bespielt werden, um das Gremium kennenzulernen. Erst nach Veröffentlichung aller Informationsmaterialien ist eine Vorstellung in politischen Gremien denkbar.

Frau Schmidt wirft zusätzlich ein, dass der Arbeitskreis PR nicht über die Entwürfe des Newsletters und des Veranstaltungsplakats „Sauber Saturday“ informiert wurde und fordert zukünftig bei Veränderungen von Entwürfen in Kenntnis gesetzt zu werden.

Weihnachtsmarkt vom KiFaz

Herr Behrens informiert als Leiter des KiFaz über den diesjährig stattfindenden Weihnachtsmarkt auf dem Gelände des KiFaz und bietet der LoPa an einen Informationstisch auf der Veranstaltung einzuräumen.

TOP 3

Sachstandsberichte

Sachstand Wettbewerb Quartiersplatz / Neue Mitte

Das SPA informiert über den aktuellen Sachstand zum Wettbewerb Quartiersplatz. Die zweite Preisgerichtssitzung hat am 28.09. stattgefunden und zwei Gewinner gekürt. Die beiden Siegerentwürfe wurden in der Sitzung kurz vorgestellt. Die Bürger:innen Griesheims haben die Möglichkeit alle fünf Arbeiten des Wettbewerbs sowohl physisch in der Stadtteilbibliothek am Saalbau als auch digital auf der Seite des Stadtplanungsamts Frankfurt einzusehen. Die Arbeiten sind ab dem 06.10. bis 05.11. mittwochs und donnerstags von 13 bis 18 Uhr, freitags von 11 bis 17 Uhr in der Stadtteilbibliothek zu betrachten. Darüber hinaus wird es am 04.11. einen digitalen Informationsabend zu den Gewinnerentwürfen geben, die Möglichkeit die Veranstaltung im Stadtteilbüro der Eiche 13 zu verfolgen, ist gegeben. Anregungen und Fragen zu den Siegerentwürfen können über die Emailadresse info@griesheim-mitte.de eingereicht werden.

Reflexion „Sauber Saturday“ / WCD

Das SUM berichtet kurz von der Veranstaltung des „Sauber Saturday“, welcher am 18.09. in Griesheim-Mitte stattgefunden hat. Treffpunkt war das Stadtteilbüro Eiche 13. Die freiwilligen Helfer:innen, konnten sich dort ihr Müllsammelbesteck von 12:00 bis 15:00 Uhr abholen. Das Teilnehmerfeld deckte jede Altersgruppe ab und es konnten die Straßenzüge des Schwarzerlenwegs, der Waldschulstraße, der Eichenstraße, der Sandäcker- und Froschhäuserstraße sowie der näheren Umgebung des S-Bahnhofs Griesheim vom Müll befreit werden.

Graffiti Vereinsrückwand

Herr Förtner vom IB berichtet über die am 25.08. und 26.08. stattgefundenene Gestaltungsaktion der Rückwand des Sportvereins Griesheim Tarik. Die Rückwand grenzt an die jüngst eröffnete Chill & Sports Fläche in der Ahorn- bzw. Lärchenstraße. Die Jugendlichen hatten zwei Tage unter der Leitung des Künstlers Philipp A. Schäfer die Möglichkeit die Rückfassade zu gestalten. Das Ergebnis der Aktion zeigt ein über 40 Meter langes zusammenhängendes Bild wo sich eine Vielzahl von Vereinen, Institutionen und

Anwohner:innen aus dem Quartier kreativ ausgelebt haben. Während der Aktion sind weitere potentielle Gestaltungsflächen, welche an die „Chill & Sports“- Fläche grenzen, entdeckt worden. Der IB hat bereits Kontakt zu dem Eigentümer aufgenommen, die Aktionen sind aber erst für das Frühjahr 2022 angedacht.

TOP 4

Vorstellung Kollektiv Leben

Gemeinschaftliches Wohnprojekt Kollektiv Leben

Florian Bohn und Sophia Oertel von Kollektiv Leben stellen ihr gemeinschaftliches Wohnprojekt in Griesheim-Süd vor. Das Projekt ist in der Schöffenstraße, welche an die A5 angrenzt, verortet. Die Fläche ist von der Stadt Frankfurt gepachtet und lässt eine Bebauung von bis zu fünf Vollgeschossen zu. Bei dem Projekt geht es um die Entwicklung von Wohnraum für circa 40 Personen, welche basisdemokratisch, kommunikativ und partizipativ gemeinschaftlich Zusammenleben. Aktuell gibt es bereits 25 Personen, welche Teil des Projekts werden wollen, es gibt aber noch Kapazitäten für weitere Interessenten. Das Gebäude soll mit Photovoltaikanlagen, einem Spielplatz für jedermann und einer gewerblichen Erdgeschossnutzung ausgestattet werden. Weiterführende Informationen zu dem Vorhaben finden Sie unter: www.gemeinschaftliches-wohnen.de/projekte/kolle-kollektiv-leben/.

TOP 5

Verfügungsfonds – Antrag Kunst-Koffer 069 in Griesheim-Mitte

Information zum Verfügungsfond

Das SPA stellt in einer kurzen Präsentation erneut den Verfügungsfond vor, um den Wissensstand aller Anwesenden über das Förderprogramm und deren Beschlussverfahren aufzufrischen.

Kurzportrait des „Kunst Koffer 069“

Die Vorhabenträgerinnen Natalie Wolf und Sunita Nath stellen ihr Projekt des Kunst Koffers, vor. Hierfür werden Kosten in Höhe von 2.500 € zur Förderung über den städtischen Verfügungsfonds beantragt. Anschließend hat die LoPa als Entscheidungsgremium, über das Vorhaben abgestimmt. Die Sitzung war mit 12 anwesenden LoPa-Mitgliedern i. S. v. § 5 der Geschäftsordnung der LoPa beschlussfähig. Die Abstimmung ergab 6 Stimmen für das Projekt und 6 Enthaltungen. Folglich konnte kein mehrheitlicher Beschluss erzielt werden. Die LoPa bemängelt die formalen Verfahrensfehler hinsichtlich unzureichender Informationsbereitstellung. Die Mitglieder wurden im Vorhinein nicht adäquat über den Abstimmungsprozess und -gegenstand informiert.

Nachtrag zur Sitzung:

Aufgrund des nicht eindeutigen Beschlusses soll das Beschlussverfahren Anfang des Jahres 2022 wiederholt werden (Antragstellung und Durchführung muss im selben Kalenderjahr erfolgen). Die voran genannten Punkte sind dabei einzuhalten.

Zukünftiger Umgang von Sitzungen in denen Abstimmungen stattfinden

Die Diskussionen und Gespräche mit allen Beteiligten in der vergangenen Woche kamen zu dem Konsens, dass gewisse Formalitäten bei zukünftigen LoPa Sitzungen zwingend eingehalten werden müssen:

- Zu Beginn jeder Sitzung muss der / die Sitzungsleiter:in die Beschlussfähigkeit des Gremiums prüfen.
- Aus der Tagesordnung muss ersichtlich sein, dass es einen Abstimmungsprozess zu einem Thema gibt.
- Die Teilnehmer:innen sind bei Sitzungen in denen Abstimmungsverfahren stattfinden mit dem verschicken der Tagesordnung über den Abstimmungsgegenstand zu informieren.
- Ist das Gremium nicht beschlussfähig muss der Abstimmungsprozess auf die nächste Sitzung vertagt werden.

Nächster Sitzungstermin:

- 11.11.2021, 18.30 – 20.30 Uhr, Themenvorschläge bis 21.10.2021

Verteiler:

Alle Mitglieder der LoPa

Frankfurt, 12.10.2021

i.A. Niklas Czickus

BSMF mbH